

Allocution de Sa Majesté Le Roi Mohammed VI lors d'un dîner offert en son honneur par président mauritanien

"Louanges à Dieu Seul,

Que la prière et la paix soient sur le prophète, sa famille et ses compagnons,

Excellence et cher Frère, Monsieur Maaouya Ould Sid'Ahmed Taya,

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Il nous est particulièrement agréable, en ce jour béni, où Nous Nous faisons une joie de visiter ce pays qui Nous est cher, d'exprimer à Votre Excellence les sentiments cordiaux d'amitié et de considération que Nous vouons à Votre personne et au peuple mauritanien frère. Nous avons été profondément touché par les égards particulièrement attentionnés dont Vous Nous avez entouré, illustrant si bien la profondeur des liens séculaires unissant Nos deux peuples frères, liens qui tirent leur force de notre patrimoine civilisationnel commun et des nobles valeurs de Notre Sainte Religion, que Nous Nous devons de préserver et de promouvoir.

Notre rencontre fraternelle d'aujourd'hui, Excellence Monsieur le Président, traduit Notre Volonté commune de consolider les bases des relations de fraternité, d'une concertation permanente et d'une parfaite coordination. Cette harmonisation que nous avons scellée ensemble depuis Votre visite bénie dans Votre deuxième patrie le Maroc, porte sur les relations bilatérales, dont la qualité, par ailleurs excellente, Nous procure entière satisfaction et que Nous tenons à élever au niveau d'un partenariat exemplaire entre deux Etats voisins et frères, à travers Notre action commune et Notre volonté de réunir la deuxième session de la Haute Commission sous la présidence des premiers ministres de Nos deux pays. Cette coordination apparaît également à travers le rôle civilisationnel, spirituel et culturel commun que Nous continuons à assumer et qui constitue le fondement solide des liens historiques et des orientations d'avenir que Nous avons en commun avec le continent Africain. Il en est de même pour ce qui concerne l'Union de Notre Maghreb Arabe, dont la construction nécessite de transcender les obstacles, en optant pour une vision réaliste et une démarche stratégique prenant en considération les intérêts de ses peuples et visant la réalisation de leurs aspirations à la complémentarité et à l'unité.

Excellence, Monsieur le Président,

Notre profonde préoccupation devant les développements tragiques que connaît la cause palestinienne, suite aux agressions systématiques dirigées contre le peuple palestinien frère par le gouvernement israélien au mépris de ses engagements internationaux relatifs au processus de paix, Nous amène à appeler la communauté internationale à assumer ses responsabilités pour mettre fin à ces agressions, en garantissant la protection nécessaire au peuple palestinien sans défense et en mobilisant davantage de soutien arabe et islamique pour défendre les droits arabes et les lieux islamiques sacrés, à travers le retrait d'Israël de tous les territoires arabes occupés et l'établissement de l'Etat palestinien indépendant avec Al Qods Acharif comme capitale.

A cet égard, Nous réaffirmons la disposition permanente du Maroc à prendre toutes les initiatives et à soutenir tous les efforts louables visant à instaurer la paix et la sécurité dans cette région, conformément à la légalité internationale. Nous réitérons le souci constant de Notre pays d'unifier les rangs arabes, dans le cadre d'une nouvelle ère où toutes les formes d'embargo imposées à nos frères en Libye et en Irak seront levées et la souveraineté et l'intégrité territoriale de chaque pays arabe préservées.

Notre appartenance commune à l'Afrique requiert une action unitaire afin que soient résolus les conflits armés et les maux dont souffrent certains de ses peuples frères. Nous appelons la communauté internationale à prendre des mesures plus efficaces pour soutenir le développement durable de Notre continent. Nous entendons mettre à profit notre position géographique privilégiée, nos ressources humaines complémentaires et les infrastructures de base nécessaires afin de réaliser un partenariat équilibré entre les pays de l'Union européenne et les pays africains, notamment les pays de l'Afrique de l'ouest avec lesquels Nous sommes unis par des liens séculaires et par une vision d'avenir commune.

Mesdames et Messieurs,

Je vous prie de vous lever par respect pour Son Excellence le Président de la République Islamique de Mauritanie, pour lui exprimer Nos vœux de bonne santé et de bonheur et pour souhaiter au peuple mauritanien frère davantage de progrès et de prospérité, sous la sage conduite de son Président, et aux relations maroco-mauritaniennes un développement constant dans le cadre de la fraternité et du bon voisinage.

Que la paix, la miséricorde et la bénédiction de Dieu soient sur vous".